

Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance de la Ville du Mans

Jeudi 29 octobre 2015

Revue de presse

Le Maine Libre, vendredi 30 octobre 2015

La vidéosurveillance plébiscitée

Les Manceaux seraient preneurs de davantage de vidéosurveillance. C'est l'une de demandes majeures exprimée hier lors du Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance.

Jean-Benoît GAYET

jean-benoit.gayet@maine-libre.com

Après 11 mois de travail, pas moins d'une centaine de réunions dans les quartiers du Mans, l'élaboration de la stratégie territoriale de sécurité et de prévention de la délinquance est entrée dans une nouvelle phase hier alors que la consultation des habitants, invités à se prononcer par mail et celle des Conseils de quartiers s'achèvent officiellement ce soir.

« Pouvoir utiliser la vidéo en direct »

Hier, salle du conseil municipal, tous les acteurs du Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance se sont réunis en mairie pour faire remonter les dernières observations devant la préfète, le maire du Mans, le procureur de la République et Christophe Council, chargé de l'instruction de ce dossier avant le vote, le 12 novembre prochain, de la stratégie territoriale par le conseil municipal. Les associations de parents d'élèves, les représentants des taxis, les élus des conseils de quartiers ont ainsi pu faire remonter les dernières réflexions et les dernières demandes émanant de la population avant la validation de la version définitive.

Peu de changements, en fait, sur le fond, sur les orientations initiales choisies par la majorité des élus Manceaux. Les représentants des taxis ont par exemple demandé au maire s'il n'était pas possible, après trois récentes agressions de chauffeurs, d'envisager un renforcement



Le Mans, jeudi 29 octobre. Tous les partenaires du Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance ont fait remonter leur avis et leurs remarques.

de la vidéosurveillance : « Il faut voir. Nous ne rejetons aucune demande » a souligné le maire « même si dans le cas de figure de l'installation de caméras dans les taxis, l'investissement semble plutôt relever du privé ».

Pas de décalage avec la stratégie initiale

Le renforcement de la sécurité et de la fréquence des rames et des bus de nuit fait partie des demandes. Jean-Claude Boulard s'est montré prudent : « Les transports, c'est un

sujet délicat, très réglementé et souvent coûteux ».

Autre demande, presque similaire, émanant du représentant du Conseil de quartier « cœur de ville », quartier central durement touché par la violence et la délinquance : « Dans le centre, les personnes âgées notamment, demandent deux choses en priorité. La première, c'est d'inciter les automobilistes à rouler moins vite. La seconde, c'est de renforcer la vidéosurveillance et surtout de pouvoir traiter les affaires en direct lorsque les scènes ont été filmées ».

Une demande de plus en plus ouvertement exprimée par les Manceaux. Et c'est justement dans le renforcement de cette vidéosurveillance, notamment mobile, que les orientations de la stratégie municipale semblent se concentrer : « Lors de toute cette consultation, nous n'avons pas noté de grand écart entre nos propositions et les demandes de la population. Il n'y a aucune remise en cause de notre politique. Et puis, même votée, cette stratégie sera appelée à évoluer en même temps que la société » constate Christophe Council.

Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance de la Ville du Mans

Jeudi 29 octobre 2015

Revue de presse

Ouest-France, vendredi 30 octobre 2015

Lutter contre le fort sentiment d'insécurité

La Ville prépare une stratégie de prévention de la délinquance qui sera votée le 12 novembre en conseil municipal.

« La tranquillité et la sécurité sont les premières composantes du contrat social. Les citoyens attendent beaucoup de nous, mais dans ce domaine, telle Pénélope, on doit recommencer tous les matins ».

Constat du maire du Mans, Jean-Claude Boulard, jeudi après-midi, en préambule de la séance du conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance (CLSPD) qui définit la nouvelle stratégie de prévention. « Un enjeu majeur », car « jamais, le sentiment d'insécurité n'a été aussi fort ! »

Violences conjugales en hausse

Les faits leur donnent-ils raison ? Les vols avec violence connaissent une augmentation marquée, notamment ceux de téléphones portables, « très traumatisants pour les victimes ».

Comme le sont les cambriolages : « Moins de deux par jour, ce qui est peu pour une agglomération de 170 000 habitants », estime Emmanuel Morin, le patron des policiers manceaux. Les vols à la tire, qui sont le fait « d'une ou deux équipes » ont bien augmenté. Les abus de faiblesse envers les personnes âgées sont « préoccupants ».

Les violences conjugales en hausse : « Nous incitons les femmes à déposer plainte ». La lutte contre le trafic de stupéfiants sera « la priorité ». Chacun s'est félicité des opérations menées dernièrement place de la République et passage des Arcades. « Nous recommencerons, si nécessaire ».

Principal outil du plan anti-délin-



La police municipale sera opérationnelle au Mans en 2017.

quance : la police municipale. À l'été 2017, 23 policiers seront opérationnels. Le procureur de la République s'en réjouit : « Avec eux, on pourra balayer la totalité de la sécurité sur la voie publique ».

Actuellement, la vidéosurveillance permet déjà d'élucider des dossiers mais, selon Philippe Varin, « il va être indispensable que les images soient vues en temps réel, par une personne qui pourra prévenir la police en direct ».

Trois chauffeurs de taxi ont été agressés depuis le début de l'année. « Quelle protection pouvez-vous nous proposer ? Des caméras comme dans les bus et trams ? » interroge leur représentant.

Le CLSPD fera une synthèse de toutes les observations recueillies sur sa stratégie sécurité. Elle sera débattue lors du conseil municipal du 12 novembre.

Laurence PICOLO.